

## NACIDO EN 2020

## Elimina Morena vía fast track al Insabi y crea IMSS-Bienestar

De nuevo, sin pasar por comisiones y dispensando todos los trámites parlamentarios, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con los votos de Morena y sus aliados, PT y PVEM, la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi), creado por este gobierno apenas en 2020 cuando acabó con el Seguro Popular.

En lugar del Insabi se otorgaron atribuciones al IMSS-Bienestar como el sistema que atenderá a cuando menos 25 millones de mexicanos sin seguridad social.

Se avaló crear el Sistema de Salud para el Bienestar, que estará compuesto por la secretaría de Salud, IMSS-Bienestar y las entidades federativas que se adhieran. **Pág. 18**  **NACIDO EN 2020** 

## Elimina Morena fast track al Insabi y crea IMSS-Bienestar

PATRICIA RAMÍREZ

Sin pasar por comisiones, la Cámara de Diputados aprobó la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi)

e nueva cuenta, sin pasar siquiera por comisiones y dispensado todos los trámites parlamentarios, el pleno de la Cámara de Diputados aprobó, con los votos de Morena y sus aliados, la desaparición del Instituto de Salud para el Bienestar (Insabi) y establecer atribuciones al IMSS-Bienestar como el ejecutor de la atención a la población sin seguridad social.

En una iniciativa que entró este mismo martes a discusión y al cual se les dispensaron todos los trámites, se avaló una reforma a la Ley General de Salud para crear el Sistema de Salud para el Bienestar, que estará compuesto por la secretaría de Salud, IMSS-Bienestar y las entidades federativas que se adhieran mediante convenio.

El Insabi comenzó su operación en 2020 con el objetivo de atender a los 35 millones de personas que no tenían seguridad social y eran cubiertas por el Seguro Popular, sin embargo, nunca llegó a esa meta, pues varios estados no quisieron afiliarse.

Así para finales de 2022 atendía a 21.8 millones de personas en 9 estados, aunque ya bajo la figura del IMSS Bienestar, que lo desplazó operativamente.

Entre acusaciones de la oposición de



Discuten tres horas para anular al

"Falta de eficacia provocó que los mexicanos perdiéramos cuatros años de vida, por la falta de visión"

que este es el reconocimiento del rotundo fracaso del Insabi, propuesto por el presidente Andrés Manuel López Obrador, modelo que no logró ni siquiera cuajar, Morena, PT y PVEM impusieron su mayoría y avalaron la propuesta.

Después de casi tres horas de discusión, los legisladores federales avalaron la iniciativa en lo general por 267 votos a favor, 222 en contra y una abstención, en la recta final de este periodo ordinario de sesiones.



## INTERCAMBIAN ACUSACIONES

Durante la discusión del tema, los legisladores aprovecharon para intercambiar acusaciones y señalar que el sistema de salud presenta serias deficiencias.

Los artículos transitorios que quedaron firmes señalan que se prevé que, en tanto esa institución asume la prestación de los servicios de salud, celebrará convenios de coordinación y colaboración para la continuidad del servicio con el Instituto Mexicano del Seguro Social.

El diputado priista Xavier González Xirión advirtió que el Insabi fue un experimento fallido y su "falta de eficacia provocó que los mexicanos perdiéramos cuatros años de vida, por la falta de visión" de los que calificó como "genocidas de Morena".

Añadió que desapareció este mismo Instituto, que el propio presidente creó, lo cual resulta absurdo, en tanto que se perdieron vidas impunemente.

El presidente de la Comisión de Salud, Emmanuel Reyes Carmona, expuso que la finalidad es contribuir a crear un sistema de salud único, ya que está fragmentado, por lo que se debe avanzar para hacer cumplir el artículo 4º constitucional sobre el derecho a la salud.

Se busca, dijo, incorporar el Sistema de Salud para el Bienestar, lo que permitirá sentar las bases para la concurrencia de la Federación y las entidades federativas, en la prestación de servicios de salud que se brindan para las personas sin seguridad social.

Gerardo Fernández Noroña, diputado del PT, aseguró que el presupuesto que está destinado para que haya cobertura universal se va a ir al IMSS-Bienestar, "no se va a tocar un solo centavo de los recursos del Instituto Mexicano del Seguro Social. La iniciativa representa un paso sólido para darle al pueblo de México seguridad social universal".

Aprovechó además para criticar a los gobiernos panistas de dejar desmantelado el sistema de salud e incluso aludió a la díputada Margarita Zavala, quien le contestó a Morena y sus aliados hacerse cargo de sus responsabilidades.